

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la

prenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 180 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 20 DE DICIEMBRE DE 1992

Número 3319

## El catolicismo en el Japón

Pasan de 100 000 en la actualidad los católicos del Japón. Los no católicos son cerca de sesenta millones. Hay 200 sacerdotes, entre ellos 40 indígenas, y otros tantos hermanos legos. Las religiosas se acercan a 500, de las cuales 120 son del país.

Si bien tales números pudieran parecer de poca importancia en un país de tantos millones, con todo, si se considera la persecución religiosa que duró desde 1868 hasta 1873 y el consolador avance del Catolicismo, a pesar de las dificultades y trabas que el cristianismo tuvo hasta 1879; si se tiene presente que el Catolicismo se ha propagado entre las clases directoras, entre las personas de ciencia y entre la aristocracia del Japón; si se atiende a las simpatías de los actuales Poderes públicos por el Catolicismo y el apoyo que, a pesar de protestantes y bonzos, le prestan, bien se puede esperar que no tardará el Japón en tomar un movimiento decisivo hacia Cristo.

Dos acontecimientos recientes, de suma importancia, para los católicos del Japón, alimentan la confianza de que así será. Es el primero la consagración solemne del Japón al Sacratísimo Corazón de Jesús que el año pasado

hizo el delegado Apostólico, Monseñor Gerardini, junto con los demás Padres del Concilio, para asegurar los frutos del Sínodo Nacional celebrado en Tokio. A la misma hora que S. E. leía el acto de consagración, aclamaban a Cristo por Rey de sus corazones todos los católicos del Japón en todas las iglesias del Imperio. El otro acontecimiento fué el monumento erigido a San Francisco Javier el mes de octubre del año pasado en la villa de Yamaguehi. A la inauguración de ese monumento asistieron representantes oficiales de Gobierno japonés y de varias naciones europeas; entre otras la de España.

Prueba de que el Japón mira al Cristianismo con singular benevolencia, es el proyecto que se sometió a la aprobación de las dos Cámaras; pedíase en él que se considera al Cristianismo al igual en sus derechos y extensiones que las religiones oficiales del Japón.

Conocidas son las asociaciones de juventudes católicas existentes en la Universidad de Keio, Waseda, Hosei y en la de los Padres Jesuitas de Tokio. Su presidente es profesor católico de la Universidad Imperial.

X

## Mariposas

—Mamá, ¿para qué sirven los tiranos, perseguidores de la Iglesia?

—Son los fabricantes de los mártires, hija mía.

Tratando de remediar una injusticia cometida contra su Comunidad, presentóse ante el Rey Fray Humilitas.

—¿Qué pide el Hermano? ... ¿Un poco de justicia?

—No un poco; sino toda la justicia a que tenemos derecho los súbditos de Su Majestad.

(Que en verdad hay tiempo de ser humilde, y tiempo de levantar la cabeza, para pedir que se cumpla con el deber.)

—Yo creo que nada tiene que ver la religión o incredulidad con los requisitos que deben adornar al historiador...

—Una prueba en tu contra: el historiador Gibbon era tan parcial, tan impíamente fanático que al llegar en su historia al reinado de Augusto César, ni siquiera

una vez se le ocurre hablar de aquel Hombre que llena la Historia, tanto que desde su Encarnación comienza a contarse la era del mundo. Para Gibbon, Jesucristo no ha existido, no merece que se escriba su nombre.

Otra: tengo a la vista un diccionario enciclopédico: éste, llena tres columnas para narrar los hechos de Mahoma; pero, cuando se llega a Jesucristo, no ocupa ni media columna...

Hechos cantan, mi amigo.

Moisés ya habla de los espejos en el *Exodo*; de los mismos se hace mención en Job; en cambio, Homero no los cita. Los espejos de los antiguos eran metálicos; la obsidiana fue empleada para fabricarlos, lo mismo que aleaciones de metales; en Venecia llegaron a tanta perfección que todavía se les llama, «lunas venecianas».

«En todas partes se puede aprender: Como se tratara de ultimar el contrato de la venta de la casa, se nos invitó a que pasáramos al cementerio; las tres se-

## La abstinencia

¿Por qué los Católicos no comen carne en viernes, y sí en los demás días de la semana? ¿No llama S. Pablo a esto «la doctrina de los demonios» (2) y dice Jesucristo que «no ensucia al hombre lo que entra en la boca»? (2) ¿Qué mortificación puede haber en prohibir comer carne, si se permite a uno comer todo el pecado que quiera?

Los Católicos se abstienen de comer carne los viernes en memoria de la muerte del Salvador en ese día (3). S. Pablo se refiere a los primeros herejes Maniqueos que condenaban absolutamente el uso de carnes, por que traían origen, según ellos, de un principio malo. Es cierto que el simple hecho de comer carne no es pecado, pero la liberada desobediencia a la Iglesia, que manda en nombre de Jesucristo, es indudablemente una falta grave. Aquellos que «comen todo el pecado que quieren» y son glotonas cumpliendo, en realidad, la letra de la ley, pero no su espíritu, que consiste en mortificarse a imitación del Salvador.

«El Buzón de las Cuestiones» por el P. Conway.

- (1) Ep. I a Tim., IV, 1-3.
- (2) S. Mateo. XV, 11.
- (3) Es la ley universal de la Iglesia no comer carne los viernes del año. España y las Repúblicas hispano-americanas están exentas por privilegio.

ñoritas oraron por algunos instantes y después pusieron sus firmas en el documento; es una costumbre de familia; los negocios serios se tratan aquí ante nuestros antepasados, en presencia de la eternidad, de la majestad de las tumbas, de las cenizas de los que nos dieron la vida. Nunca nos hemos arrepentido de arreglar aquí nuestros asuntos. ¿No valen mucho más los difuntos que algunos vivos?»

En Jalpatagua, Guatemala, quiso casarse con una joven huérfana un caballero; ella lo citó para su casa; en cuanto estuvo el aspirante allí, tomó la niña un Catecismo de Ripalda, y comenzó a «tomarle la Doctrina»; el examinando salió «aplazado» en la materia, y la examinadora le dijo: «¿Cómo piensa en casarse, en cumplir los espinosos deberes de marido y padre de familia, el que no conoce su Religión? Nunca me casaré con quien no conoce la divina Ley».

¡Ah, si nuestras señoritas tomaran la misma precaución, cuántas lágrimas se ahorrarían!

Canonius

## Semana Social Católica

que se viene celebrando en la Iglesia de la Merced de San José, con motivo del JUBILEO Aureo Sacerdotal de Su Santidad Pío XI

Programa especial para el día 20 de diciembre, en que terminan los festivales con JUEGOS FLORALES en honor del Romano Pontífice

En la Mañana. 8.30. GRAN MISA PONTIFICIAL, celebrada por el Excelentísimo Sr. Representante del Papa en Centro América, Mgr. Dr. don José Fietta, Internuncio Apostólico.

Se cantará la parte litúrgica coral con MUSICA GREGORIANA compuesta ex professo para este festival, por el Sr. Profesor don Emmanuel García.

Las partes del «Ordinarium» serán de la hermosa «Missa de Angelis», por el coro de señoritas de la Merced.

En la Tarde: 7 p. m. (19 hs.)

### JUEGOS FLORALES

presididos por el Excelentísimo Señor Fietta en representación del Romano Pontífice, que cumple hoy CINCUENTA AÑOS DE SACERDOCIO.

I.—Recepción del Excelentísimo Sr. Presidente de la República, del Excelentísimo Sr. Internuncio Apostólico, de los Ilustrísimos y Reverendísimos, señores Obispo de Limón, y Gobernador de la Arquidiócesis y Excelentísimos Señores Ministros de Estado y Cuerpo Diplomático.

- 1.—Veni Creator.
- 2.—Gran Marcha Pontificia compuesta por el Profesor don José Castro Carazo. Lectura de las Conclusiones aprobadas en la Sesiones de la Semana Social Católica. «Al Papa.» Declamación, Sr. Gerardo López. Autor, Sr. Giró, Ordenando guatemalteco del Seminario Mayor.
- 3.—Proclamación de los triunfadores en el Certamen de Poesía. Lectura de la poesía laureada. Entrega de la Flor Natural y del Premio. Gran Marcha Pontificia compuesta por don Emmanuel García. Lectura de la composición que mereció el Accésit y entrega de la medalla.
- 4.—Los Juegos Florales. Discurso por doña Sara Casal v. de Quirós. «Tu es Petrus.» Canto dedicado al Excelentísimo Sr. Internuncio Apostólico, por su autor Rosendo de J. Valenciano.
- 6.—Paráfrasis del «Alma de Cristo Santifícame.» Declamación por la señorita Ivette Díaz Fallas.
- 7.—Proclamación de los triunfadores en el Certamen Musical. Ejecución de la Marcha Pontificia Premiada. Entrega de la Medalla del Accésit.
- 8.—Por la Fe y por la Paz. Canto de Resurrección, por su autor Presb. don J. Gregorio Añíbarro. Ejecución de la Marcha Pontificia que mereció el Accésit.
- 9.—Agradecimiento.
- 10.—Salve Regina.

## El Curso Médico para Misioneros en la Universidad de Lila

Por cuarta vez se ha organizado en Lila un Curso Médico que ha durado desde el día 1º de septiembre al 15 de octubre. La enseñanza médica se hace de una manera práctica, y la de éste, como la de todos los cursos anteriores, ha consistido en mostrar en los hospitales y dispensarios de la Facultad de Medicina numerosos enfermos y en explicar, a propósito de cada enfermedad, sus causas, síntomas y tratamiento. Los Misioneros han aprendido a usar los remedios médicos corrientes, como vendi-

jes, inyecciones, ligaduras, curación de fracturas, pequeñas operaciones, etc.

Para el próximo Curso se ha anunciado la publicación de un «Breviario Médico» para uso de los Misioneros.

Como complemento del Curso Médico se han organizado visitas a las colecciones de Historia Natural de la Facultad de Ciencias y del Instituto de Geografía de la Facultad de Letras, con explicaciones prácticas que daban los profesores. Al curso han asistido treinta Misioneros, de los cuales han obtenido el diploma 26.

Cuchillas para bolsillo Surido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia Tienda Benavente.

# SAGITAS

1. En el año de 1648, la fiebre amarilla se cebaba sobre Yucatán y Campeche; el flagelo no respetaba razas ni posiciones sociales; el gobernador, don Esteban de Azcárraga, pereció; los Religiosos, poniendo en práctica que «el buen Pastor da la vida por sus ovejas», desafiando al peligro, se dedicaron a dar los consuelos materiales y espirituales a los enfermos; muchos de los Padres Jesuitas perecieron, víctimas de su caridad; refiriéndonos únicamente a Mérida, anotaremos la muerte de 20 Franciscanos. En la epidemia espantosa de fiebre amarilla «los Jesuitas concluyeron en Mérida y Guadalupe, lo mismo que los Franciscanos llegados a Yucatán». (In *The University*, by Dr. William Trigueros, 1929.)

¿Son estos los Frailes a quienes Walter Scott nos pinta bien alimentados, poltrones, rollizos, sólo aspirando a participar de las Bodas de Camacho?

1. A una virgen mártir le preguntaba su verdugo:

¿Y dónde piensas ir?

—A donde tú no llegarás nunca, si no confiesas a Cristo y le das gloria.

3. Avisado un prudente Parrero, de la gravedad e inminente muerte de un caballero, al que la familia, por ahorrarle la impresión de una mala noticia, no se atrevía a advertirle el peligro, llamó a la portería a la esposa del moribundo y le contó este apólogo:

«Caminaba un ciego sobre un puente, al que le faltaba una tabla, por estarlo componiendo;

detrás del ciego iban tres personas, una de las que dijo:

—Necesario será advertir el peligro al ciego; de no hacerlo así, caerá en el torrente y perderá la vida.

—No opino así, replicó una persona del gran mundo; ¿no ven que sería muy grande la impresión, y pudiera enfermar?

—Pero le va la vida...

—La del cuerpo y la del alma, que es la que más importa salvar.

Advertido el ciego de lo que sucedía, no se asustó, dió las gracias, y echó pies atrás.

La dama, que no era lerda, comprendió la lección, pues rogó al Sacerdote, que fuera a preparar a su marido para el viaje de que no se vuelve.

4. Lo que se ve en un crucifijo:

—¡Este es mi Rey! (Chateaubriand, moribundo).

—«Esta es mi biblioteca» Santo Tomás de Aquino).

—«Este es mi libro!» (San Felipe Benicio).

—«Mi Dios y todas mis cosas» (San Francisco de Asís).

—«El verdadero Obispo, el mejor Gobernador de una Diócesis» (El Obispo Valdivieso, al caer asesinado por la daga de Contreras).

—«El Bálsamo que alivia todos los dolores y cura todas las heridas del alma» (Sor Leticia).

—¡Reinaste, reinas y reinarás! «M. Juif, *avant de s'en aller*»).

—«El único novio que puede amar con amor infinito» (*Adoratrice*).

Sagitaris

# PASATIEMPOS

I. (La señora, monologando): «Si me lo dijo muchas veces mi madre: Si eres mala hija, te va a tocar un marido cicatero, gruñón, descontentadizo, tonto...

—Hija mía, al casarme contigo, di en lo último, la razón a mi suegra.

II. Tu padre, no es católico... —Sólo faltaba que fuera judío...

—Tampoco... Es protestante... —Lo calumnias ¡Las pruebas! —Hélas aquí: Ha protestado este pagaré que le presenté en nombre de mi padre.

III. O somos seres racionales o animales irracionales; no hay escapatoria...

—Sí, la hay...

—¿Cómo, hay acaso hombres irracionales?

—Seguro: siendo hombres, han perdido la razón, los locos y beodos.

IV. Estaban unas alegres colegialas en amena charla, en plena Iglesia; viendo que se acercaba el señor Cura, se le ocurrió preguntarle a una de las dichas: —¿Qué debo meditar, Padre...? —Que... Un Presidente de Méjico, fabricante de Mártires... (*Que Calles*)

V. Pasaban frente a un hombre ocurrente unas mujeres (no me parece decente llamarlas ni señoras ni señoritas); entonces en voz alta, preguntó:

—¿Cuándo se cerrará la Exposición?

—Exposición de que?... Si ninguna está abierta...

—De carne crudita... ¿Cuándo volverán a usarse las mangas?

VI. ¿Has pasado por el camino, *asfalla lo?*...

—Pasé; pero no he faltado...

VII. Mamá, ¿para que sirven los jóvenes malos, sin Religión, inmorales?

—Hijita, yo he visto que sirven para casarse con las hijas desobedientes, pintarrajeadas, vanidosas; porque «cada oveja empareja con su pareja».

VIII. ¿En que piensas?, llorando preguntaban al moribundo padre Ana, Enriqueta.

—«En que el mundo está lleno de peligros.

Y la puerta del cielo es muy estrecha...»

IX. ¿Temes mucho el examen?

—Este, no, papaito...

—¿Y cuál te hace temblar?

—Aquel del fin de mi vida, en que el examinador será el mismo señor.

ZAPIRÓN

## Pianos

Tengo varios para la venta a precios sumamente bajos.

Informes: - Teléfono 2774.

# Mussolini explica por qué prohibió los concursos de belleza

Como saben nuestros lectores, han sido prohibidos en Italia los concursos de belleza. A propósito de esta prohibición el jefe del Gobierno, señor Mussolini, ha publicado un artículo en el que justifica sus determinaciones. Dice entre otras cosas: «El atractivo físico femenino es un símbolo de virtud femenil y de amor, demasiado sagrado para que vaya entre públicos cortejos. No es un objeto de adorno expuesto a la inverecundia y a la admiración hipócrita. Las jóvenes esclavas orientales expuestas en la plaza del mercado para ser vendidas tratan de ocultar su rostro por vergüenza, por el contrario, las reinas y las princesas de la belleza sacrifican el rubor propio de la mujer a la ostentación impúdica y fría de la escultura.

La modestia da mayor realce a los atractivos femeninos, mientras que la inverecundia es como una blasfemia de la verdadera

belleza. Nos inclinamos reverentes ante la mujer en cuanto ésta cumple su verdadera misión. La educación, la organización con miras sociales e higiénicas, las artes, son otros tantos campos bien definidos para la actividad de la mujer en la progresiva complejidad de la vida moderna, campos en los cuales despliega excepcionales aptitudes que nosotros no podemos reemplazar. Cuando la contemplábamos en su noble virtud, en su maternal grandeza, no podíamos tolerar que fuera llevada en triunfo por las calles como «reina de la belleza» para excitar a la plebe, después de quedar despojada de la elevada emoción que los atributos de la mujer debieran despertar.»

Tomado de *Hoja Dominical*

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. *Tienda Benavides*.

# Navidad de los niños pobres y de los reclusos en la Penitenciaría

El año pasado la fiesta de Navidad de los niños pobres en el Parque Central, presidida por el Señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez resultó lindísima; espero que este año será igual; fueron obsequiados 1200 niños. Suplico a todas las generosas personas que me ayudaron el año pasado, con dinero, prendas de vestir y con juguetes, me ayuden este año. Dios les recompensará cualquier sacrificio que hagan, con salud y Paz en sus hogares.

Prendas de vestir para los de la Penitenciaría y para los niños esulta lo más práctico y útil.

Ruego también a todas las personas que el año pasado no pudieron ayudarme por diferentes motivos, que me ayuden a proporcionar un día de felicidad, a tantos niños inocentes, que pasan todo el año en medio de miserias y privaciones.

Ropas y juguetes usados en buen estado los recibiré con mucho gusto.

Todo objeto o limosnas pueden enviarlos a la Tienda «El Sagrado Corazón», de don Eladio Prado, frente al Sagrario, o cheques a mi orden al Apartado 1239 de San José.

Oportunamente publicaré la lista de los envíos para tener seguridad del envío y recibo de los obsequios.

Anticipo mi profunda gratitud a todos los contribuyentes.

SARA C. VDA. DE QUIROS

San José, 25 de Noviembre de 1929.

San Pablo de Heredia

# Turno General Domingo 22

Todos los camiones pasan por San Pablo

El Cura,

ABEL CASTILLO V.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 3084 - APARTADO 927

Grandioso surtido de JUGUETES,

- Pasos, Adornos para el Arbol -

de Noche Buena

y toda clase de artículos

de regalo, como Plumas de Fuente Parker, Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde ₡ 10 hasta ₡ 500. — Albumes para fotografía, desde ₡ 1.50 hasta ₡ 25.—Estuches de Manicure y Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas FONOGRAFOS y DISCOS de las mejores marcas Alemanas, Polydor y Homocord

desde ₡ 85 hasta ₡ 1.000

Acaba de recibir la

LIBRERIA ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

# Ciudades de Norteamérica

San Luis, Misuri, gran metrópoli del valle del Misisipi, levántase sobre la margen derecha del caudaloso río. La populosa ciudad fue fundada el 14 de febrero de 1764 por una tropa de aventureros franceses al mando de Auguste Chouteau, muchacho de 14 años de edad que había sido enviado de Nueva Orleans por su padrastro Pierre Laclède Ligest, a establecer sobre el Misisipi una factoría donde comerciar con los aborígenes. La pequeña colonia se convirtió pronto en villa de San Luis, en honor del rey de Francia Luis XI. En 1765 San Luis, Misuri, fue hecha capital de la Luisiana Superior. En 1770 la Luisiana entera pasó a poder de España y se hizo cargo de su gobierno el señor don Pedro Piedras.

San Luis permaneció bajo la enseña española durante treinta y tres años. Pero por el tratado del primero de octubre de 1800, todo el valle del Misisipi volvió a manos de Francia. Tres años más tarde, el 30 de abril de 1803, Napoleón vendió la Luisiana a los Estados Unidos. Por ese entonces San Luis ya tenía cerca de 1500 habitantes. Actualmente tiene unos 875.000 dentro de sus límites; pero su distrito metropolitano cuenta con 1.250.000.

Dada su situación en el centro del país, y sus extraordinarios medios de transporte, San Luis, Misuri, es la más accesible de las ciudades de Norteamérica. Las 21 líneas troncales que pasan por la población la unen con todas las regiones del país y le hacen sentir el impulso del tráfico trascontinental. No menos de 50.000 viajeros pasan diariamente por San Luis.

El villorrio fundado hace 165 años por Auguste Chouteau es hoy día la metrópoli industrial y comercial de un gran dominio tributario que se extiende por muchos kilómetros al poniente y al sur. La ciudad tiene unas 2500 fábricas, que emplean 115.000 operarios. Hay 31 fábricas de zapatos, 112 fundiciones, 272 imprentas, etc. En tiempos pre-volstedianos los alemanes habían hecho de San Luis el emporio de las cervezas y maltas americanas.

La nueva Plaza Municipal es el centro de belleza cívica de la urbe, donde se han construido los más importantes edificios municipales en hermoso orden arquitectónico. En el Cerro del Arte, situado en el Forest Park, se admira el anfiteatro natural donde siglos ha celebraban sus concilios la guerra las tribus indias, dueñas del

# Santorial

Viernes 20. — Santo Domingo de Silos, abad. Patrocinio de san Vicente de Paúl.

SANTO DOMINGO DE SILOS, ABAD Y CONFESOR

Nació en Cañas, lugar de la Rioja, de padres nobles y piadosos. Anhelando la perfección, se retiró a hacer vida solitaria al monte Distercio, donde se entregó a la oración y penitencia. Tomó el hábito de San Benito en el monasterio de San Milán, y allí estudió las divinas letras. Ordenóse de sacerdote, y, después de haber sido cura de la Iglesia de Santa María de Cañas, le hicieron prior del monasterio de San Millán. Después fué abad del monasterio de Silos, y le gobernó de tal modo que hoy es uno de los mejores santuarios de la nación. Fué varón santísimo, de mucha caridad con los pobres encarcelados y muy señalados en milagros, particularmente en sacar muchos cristianos del cautiverio de los moros. Murió el día 20 de Diciembre, año 1073. Orando ante su sepulcro la beata Juana de Aza, se le apareció el Santo abad anunciándole que tendría un hijo que ilustraría el mundo con sus virtudes. Fué este Santo Domingo de Guzmán, fundador de la esclarecida Orden de Predicadores.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

suelo antes de la irrupción de los blancos. El hombre moderno ha transformado por completo la histórica colina. En la cima del cerro se levanta ahora el Museo de Bellas Artes, rico en primorosos ejemplares de pintura, escultura, dibujo, arquitectura, etc. La colección de bronce y cerámica china es notable.

El anfiteatro natural es ahora teatro municipal con capacidad de 10.000 personas. La Biblioteca Pública alberga en sus anaqueles un total de 640.000 volúmenes. Tiene además 16 sucursales en los diversos barrios y 60 subestaciones circulantes que se administran por medio de las escuelas oficiales.

La ciudad tiene 65 parques públicos que cubren en conjunto una extensión de 1214 hectáreas. El mayor es el mencionado Forest Park, con el jardín zoológico, 42 canchas de tenis, 22 «diamantes» de beisbol, campos de golf, etc.

De «El Continental», El Paso, Tejas.

# Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán

- 1º = Campanas de la Libertad. Goldman.
- 2º = Martita, Obertura. Santos.
- 3º = Mar y Cielo. Vals. Santos.
- 4º = El último día de Terror. Drama Sinfónico. Litoff.
- 5º = El Triunfador. Fox Trot. Prado

El Director

ROBERTO CANTILLANO

Viernes 20 de Dic. de 1929.

## ¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su Lacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

# Datos útiles

Contra los onzucos. — Lavados o tres veces la parte enferma con algodón hidrófilo embebido de la solución siguiente:

Agua destilada hervida, un litro; cianuro de hidrargirio, 10 gramos.

Este remedio es preferible a las diversas cataplasmas que frecuentemente os recomendarán. También da magníficos resultados lavar la parte enferma con agua boracada templada.

El sueño, en abundancia es indispensable para el desarrollo. A los niños se les debe dejar dormir todo lo que quieraa, principalmente cuando se crían en ciudades. El número de horas mínimo que debe dormir es de doce al día hasta los cuatro años; de once, entre los cuatro y siete años; de diez hasta los quince y de nueve hasta los veinte.

Reglas higiénicas. — La cama cuando es demasiado blanda, determina un estado congestivo y da lugar a una excitación nerviosa. La cama encerrada en una alcoba pequeña, o rodeada de colgaduras, no es aconsejable, porque queda así muy reducida capacidad de aire destinado a la respiración. Las almohadas de pluma mantienen la cabeza a una temperatura demasiado elevada y provocan un flujo excesivo de sangre hacia el cerebro; son preferibles las de lana y mejor todavía las de crin.

# LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

## Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agentes: GRILLO HERMANOS

## Llegaron Juguetes

EL BAZAR DEL MERCADO acaba de recibir un extenso SURTIDO DE JUGUETES

TROLEYS — VELOCIPEDOS — MUÑECAS

PRECIOS REDUCIDOS

José Esquivel

## Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina  
Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

## Fábrica de Suches para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

«FUMO»

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo!, es barato y eficaz.

SOLEDA Y MOLINA

**Ochenta mil niños salvados**

En octubre de 1869 la Hermana Irene de las Hermanas de la Caridad en Nueva York, estableció un pequeño asilo para los niños abandonados, que ahora es el mayor del mundo. En los 60 años que lleva de existencia, las Religiosas de aquel asilo, han cuidado y salvado de la muerte a más de 80.000 niños, y 8.000 han sido adoptados por familias particulares.

Nosotros quisiéramos preguntar a los señores protestantes: dónde están sus instituciones para huérfanos y ancianos? Dónde sus hospitales.

Una sola hija de la Caridad ha salvado en New York ochenta mil niños. Cuántos ha salvado todo el protestantismo en esa misma metrópoli?

Oh! Qué diferencia tan grande! El catolicismo establece sus obras de caridad a base de amor de Dios y el protestantismo a base de absorción y de conquista.

**El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende.....**

**Los minutos de la vida**

He aquí un pensamiento que causa temor: ¿Cuántos años tiene usted?

—Diez y nueve.

—¿Ha contado usted cuántos minutos han transcurrido desde que vino al mundo? Su número causa espanto: «nueve millones trescientos treinta y tres mil doscientos». Y cada uno de estos minutos ha sido transmitido a Dios.

Y Dios los ha examinado uno por uno, los ha pesado, y deben servir para «pagar la eternidad de usted».

Cada uno de ellos lleva una «marca»: la de la intención que usted tuvo, como cada moneda lleva la efigie de la Patria.

Ahora bien, sólo tendrá «curso en la eternidad» los que van

marcados con la imagen de Dios. ¿No hace temblar esa reflexión?

Nunca he comprendido, dice E. de Guérin, la seguridad de los que no se apoyan más que en una buena conducta humana para presentarse ante Dios, como si nuestros deberes se encerraran en el círculo estrecho de este mundo.

*Ser buen hijo, buen ciudadano, buen hermano, no basta para entrar en el cielo. Además de esto demanda Dios otro mérito al que quiere coronar con la gloria eterna.*

(De «Acción Católica Peruana»).

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia. *Tienda Benavides.*

**Una carta de Lutero a su madre**

En la Biblioteca del Convento de Padres Dominicos de Santa María Minervá, en Roma, se conserva una carta dirigida por Lutero a su anciana madre. La pobre mujer que no quería acusar a su hijo, pero que temía verse separada de él en la eternidad, le preguntó «si debería cambiar de religión, aceptando las teorías que él predicaba».

El orgulloso apóstol no queriendo arrastrar a la perdición eterna a la que le había dado el ser y a quien tanto amaba, le contestó en la carta de que se trata:

«No; continuad siendo católica, pues yo no quiero ni engañar ni hacer traición a mi madre».

No cabe condenación más explícita de sus doctrinas que ésta, hecha por el mismo Lutero en la citada carta.

**Un caso raro en Londres**

Londres.—El «Sunday Chronicle» anuncia que ha sido descubierto un caso muy parecido al del famoso «coronel Barker».

Se trata de una mujer que, haciéndose pasar por hombre y llamada Crown, se casó en Glasgow con una joven de veintiseis años llamada Mac Goan. La pareja desapareció a los pocos días del matrimonio, y el padre de la joven casada no había vuelto a tener noticia de su hija hasta que el padre vió a su hija con otro mujer, y su sorpresa fue grande cuando reconoció en dicha mujer al marido. Parece que las dos mujeres se hacían pasar por hermanas. Mis Crown es de apariencia masculina y hace alarde de su fuerza. Había trabajado en un oficio manual.

**Noticias del Exterior**

**Un borracho entra en una Iglesia y dispara contra el sacerdote cuando administraba la comunión a los fieles**

Chicago.— Un individuo, en completo estado de embriaguez, penetró en la Iglesia católica de Nuestra Señora de los Dolores, y dirigiéndose al lugar donde un sacerdote administraba la comunión a los fieles, hizo contra él varios disparos de revólver.

El sacerdote, no alcanzado por el primer disparo, consiguió esquivar diestramente los restantes y resultó ileso; pero uno de los fieles sufrió una herida de alguna consideración.

El beodo intentó después suicidarse en el mismo templo, pero varias de las personas que en

él se encontraban consiguieron evitarlo, arrebatándole el arma y entregándole a la Policía.

**«Record» de descenso en paracaídas**

Leipzig.—Una joven aviadora se dejó caer desde un aeroplano, provista de un paracaídas, desde 2.500 metros de altura, llegando a tierra sana y salva.

Dicha aviadora ha establecido así una nueva marca femenina de descenso en paracaídas.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gittette Gem, Durham, Duplex y Souplex, Heredia. *Tienda Benavides.*

Llegó  
FRESCA  
Leche Condensada  
**NESTLE**  
Marca NIDO  
EL AGUILA DE ORO  
PUJOL HNOS.  
TELEFONO 3933

**• Apostolado del Espíritu Santo •**

Se hace saber a los socios del Apostolado del Espíritu Santo que deben presentarse a recoger su cédula de agregación cualquier día antes del 30 de diciembre de 1 a 2 p. m. en el local en que se acostumbra tener las reuniones mensuales.

También se les avisa que el 30 de diciembre habrá una misa solemne a las 7 a. m. en La Dolorosa con sermón y consagración de todos los socios al Espíritu Santo. Comunión general. Se ruega la asistencia de todos, en especial los que pertenecen a esta Asociación o desean tomar parte. En adelante habrá la misa de la Asociación el 1er. Lunes de cada mes a las 6½ en la misma Parroquia y las reuniones mensuales desde Enero serán en el Salón de Catecismo de La Dolorosa a la hora acostumbrada.

La reunión que corresponde a este mes se verificará en el local y hora acostumbrados.

**Los mejores materiales de Ferretería**  
A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

**Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos**

*Surtido — Calidad — Baratura*

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

**MAGNESURICO**

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales. Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

**LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS**  
Unicos distribuidores

**BOTICA VARGAS**

APARTADO 716

TELEFONO 2812

**TRATAMIENTOS GLANDULARES**

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

**GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA**

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la gordura corporea, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la pelidez. Es la glándula de la hermosura, intimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acometidora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estreñimiento, almorranas, torpez del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque dificultoso de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino aborrecen la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa agonía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

**TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS**

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basada en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas compuestas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente nombrado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

**ECLECTIC RESEARCH COMPANY**

No. 7 East 22 Snd treet, Suite No. 204, New York, U. S. .A

**Linimento KRUP (ZUNIGA)**  
MARCA REGISTRADA

Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical  
Tel. 2057  
Y en todas las farmacias

**Turno anticipado**

El célebre Turno de San Rafael de Heredia que cada año se celebra el primer Domingo de Febrero como fecha inalterable, el año entrante 1930 se efectuará el doce de Enero por motivo de la elección de diputados que se verificará en dicho Domingo de Febrero.

**REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA**